Vpe pág:

Audiencia

## El Teniente: búsqueda terminó con los seis mineros fallecidos

Se investiga cuasidelito de homicidio. Fueron incautadas cámaras de seguridad de la mina, planos de obras por día y registros de inspección técnica. Codelco hará una auditoría internacional y presidente Boric pidió esclarecer las causas.

os seis mineros desaparecidos en el derrumbe de un sector de la Mina El Teniente, en la Región de O'Higgins, presuntamente a causa de un sismo de 4,2° durante la tarde del jueves, fueron encontrados muertos durante la tarde de aver. El Presidente Gabriel Boric viajó a Rancagua, donde se reunió con familiares de las víctimas y decretó tres días de duelo nacional.

LA **ESTRELLA** DE **IQUIQUE** 

El fiscal regional Aquiles Cubillos anunció que se reunirá hov con funcionarios del "Servicio Nacional de Geología y Minería (Sernageomin), la Dirección del Trabajo y la Seremi de Salud", debido a las investigaciones paralelas que llevan sobre lo ocurrido.

"Debemos investigar que se haya dado cumplimiento a toda la normativa de seguridad y técnica del área. Esto porque cualquier infracción reglamentaria o legal podría llevar a constituir una responsabilidad culposa. Eso es lo que constituye el cuasidelito (de homicidio), por eso la Fiscalía esta obligada a investigar el caso", afirmó el persecutor ayer en TVN.

"La Policía de Investigaciones se puso a nuestra disposición desde ayer (sábado) v han trabajado toda la noche. Además, contamos con un geólogo y un geomensor que han venido desde Santiago para levantar un peritaje en esta materia", dijo Cubillos.

El líder del Ministerio Público en O'Higgins añadió que ha "conversado con el fiscal nacional (Ángel Valencia), y se indicó que, si es necesario, la Fiscalía también buscará algún profesional del área de alto nivel que nos pueda asesorar en esta materia".

"Codelco nos ha informado respecto al registro



EL FUNERAL DEL PRIMER MINERO ENCONTRADO, PAULO MARÍN (48), SE REALIZÓ AYER EN ILLAPEL, REGIÓN DE COQUIMBO.



SE DETUVO REMOCIÓN DE ESCOMBROS EN EL PROYECTO ANDESITA

sísmico. Nosotros lo hemos incautado en las dependencias de Codelco Rancagua. Lo que corresponde es determinar y analizar cúal es el carácter del sismo. Determinar el origen de esto será objeto de un peritaje y de las asesorías de los especialistas que hagan al revisar la información", dijo el fiscal regional.

"Se incautaron todas las cámaras de seguridad que tiene Codelco, tenemos el registro sísmico, los planos de obras y los planos de trabajo por hora, a diario, y los registros de inspección técnica", explicó el abogado, cuvo análisis comenzará en conjunto con los organismos antes mencionados.

A estos documentos e imágenes se añade la declaración de los nueve sobrevivientes del derrumbe: "Todos hacen alusión a un gran estruendo y a un movimiento en el piso que se siente. Posteriormente todos tratan de huir del lugar y ponerse a salvo", relató Cubillos, porque "no todos los mineros estaban en el mismo lugar. Hay que recordar que los trabajadores pertenecen a empresas contratistas diversas, por lo tanto estaban en distintos lugares"

Alrededor de las 15:00 de ayer fue encontrado el cuerpo de Moisés Pavez (33), el último de los seis mineros desaparecidos mientras trabajaban en un túnel del proyecto Andesita.

Pavez, así como Gonzalo Núñez (33), Alex Araya (29), Carlos Arancibia (34) y Jean Miranda (31) eran empleados de la Constructora Gardilcic, que en una historia de Instagram se refirió a "nuestros colaboradores", y "reiteramos nuestro compromiso con las familias". Miranda, fanático de la Universidad de Chile, ya era velado anoche.

Paulo Marín (48) fue el primero en ser encontrado, el mismo jueves 31. Él era contratista de Salfa, firma que al cierre de esta edición aún no hablaba por lo sucedido.

El ministro de Justicia, Jaime Gajardo, señaló que ahora "se tienen que identificar todos los fragmentos de los cuerpos para poder entregarle los cuerpos com-pletos a la familia". Al funeral de Marín en Illapel, Región de Coquimbo, asistió el titular de la Segpres, Álvaro Elizalde, mientras en Rancagua se realizaban diversas oraciones por las víctimas y sus familias.

## PERICIA INTERNACIONAL

El presidente del directorio de Codelco, Máximo Pacheco, tras el hallazgo del último fallecido, anunció el encargo de una "auditoría internacional con los mejores expertos en minería y en procesos y protocolos de seguridad".

"Esa comisión investigadora con expertos internacionales reportará directamente al directorio. Se encargarán de determinar qué es lo que hicimos mal".

Al cierre de esta edición se desconocía cuándo comenzarán estas pesquisas. En paralelo, el fiscal de O'Higgins ordenó el cierre del túnel al ser calificado como sitio del suceso, por ende, no se puede intervenir ni reanudar las faenas habituales.

## DUELO POR TRES DÍAS

El Presidente Gabriel Boric, afirmó que "es un día doloroso para el país, por eso he decidido decretar tres días de duelo nacional", hasta el miércoles.

Ahora se busca "esclarecer los hechos, qué fue lo que sucedió. El presidente del directorio de Codelco (...) acaba de decir públicamente que encargará una auditoría internacional, porque acá se requiere plena objetividad v que no exista ningún tipo de defensa corporativa para establecer no solamente qué sucedió, sino cuáles son las responsabilidades de lo sucedido".